

# Liebe in der Bibel



Eure Aufgabe ist es, die euch zugeteilte Liebesgeschichten so aufzubereiten, dass ihr sie dem Kurs anschließend interessant und mit einer Reihe von Hintergrundinformationen, z.B. in Form eines Audio-Podcasts vorstellen könnt.

Dabei solltet ihr wie folgt vorgehen:

1. Lest euch eure Bibelgeschichte durch.
2. Notiert euch all das, was ihr interessant, besonders, spannend oder irritierend findet. Auch Aspekte, die euch unklar sind, solltet ihr festhalten und anschließend versuchen zu klären.

Folgende Fragen könnten bei diesem ersten Zugang hilfreich sein:

- Was spricht mich an?
- Was ist mir fremd?
- Was fällt mir dazu ein?
- Was möchte ich verstehen?

Versucht nun zweitens möglichst viele Informationen zu der biblischen Geschichte und den Figuren zu sammeln, indem ihr im Internet oder in Bibellexika recherchiert. Folgende Internetseiten können euch dabei unterstützen:

1) <https://www.die-bibel.de/bibel/wissen-zur-bibel/inhalt-und-aufbau-der-bibel>

2) <https://www.bibelwissenschaft.de/bibelkunde>

<https://www.bibelwissenschaft.de/wiblex/das-bibellexikon>

1



2



3



Wichtig ist, dass ihr euch bei eurer Recherche nicht allein auf die Liebesgeschichte konzentriert, sondern möglichst die gesamte Lebensgeschichte der betreffenden Personen mit einbezieht, sofern sich diese rekonstruieren lässt. Folgende Fragen könnten dabei leitend sein:

- An welchem Ort und zu welcher Zeit findet die Geschichte statt?
- Welche politischen und gesellschaftlichen Verhältnisse herrschten zu dieser Zeit in dieser Region?
- Welcher Gesellschaftsschicht gehörten die handelnden Personen an und wie standen sie zueinander?
- Inwiefern beeinflusste dies ihr Verhältnis zueinander?
- Welche Aussagen werden in der biblischen Geschichte eventuell über die (damalige) Welt, die Menschen, das Leben oder auch über Gott getroffen?
- Welche Rolle spielt dabei die Liebe?
- Welchen tieferen Sinn kann man den Bibelgeschichten entnehmen?

In einem dritten Bearbeitungsschritt solltet ihr nun eure Erkenntnisse und die Inhalte der Bibelgeschichte in Beziehung zu euren eigenen Erfahrungen setzen:

- Was hat sich seit jener Zeit geändert? Was ist gleichgeblieben?
- Wie wird die biblische Geschichte in den Kunstwerken interpretiert? Welche Schwerpunkte in Bezug auf die Liebe waren den Künstlern besonders wichtig? Würdet ihr die biblische Geschichte ähnlich interpretieren oder andere Schwerpunkte setzen?
- Welche Bezüge zu den Inhalten unserer Unterrichtsreihe zum Thema Liebe ergeben sich aus der biblischen Geschichte?
- Welche Botschaft an die Leser\*innen könnte die biblische Geschichte haben?
- Was sagt die biblische Geschichte allgemein über Liebe und Partnerschaft aus?
- Gibt sie vielleicht hilfreiche Tipps für das Leben und den Umgang mit einer/einem Partner\*in?
- Kann euch der Text zu einem bestimmten Handeln motivieren?



*Siehe ich weiß, dass du eine schöne Frau bist (Gen 12, 11)*

## Sarah und Abraham

Abraham und Sara gehen durch Dick und Dünn. Sara gibt sich beim ägyptischen Pharao als Abrahams Schwester aus und rettet damit ihrem Mann das Leben. Aufgrund von Saras Kinderlosigkeit entwickelt sich allerdings in Folge eine problematische Dreiecksbeziehung mit der Magd Hagar. Die Sache geht aber gut aus und Sara und Abraham werden sogar noch im hohen Alter Eltern ...



*Lies Gen 12; 15-18, 15.*



# Liebe in der Bibel



*Und es begab sich danach, dass seines Herrn Frau ihre Augen auf Josef warf und sprach: „Schlafe bei mir!“ (Gen 39,7)*

## Die Frau des Potifar und Josef

Josef, der von seinen Brüdern verkauft und versklavt worden ist, landete im Haus des Potifar, dem Kämmerer des ägyptischen Pharaos und Chef seiner Leibwache. Josefs Problem: Die Frau des Potifar hat ein Auge auf ihn geworfen...



Lies Gen 39.





*Und sie ließ ihn einschlafen in ihrem Schoße. (Ri 16,19)*

### Delila und Simson

Liebe machte Simson, den mächtigen Richter Israels im wahrsten Sinne des Wortes blind. Er hatte sich in die schöne Delila verliebt. Sie nutzte sein Gefühl aus und entlockte ihm im Auftrag der feindlichen Philister das Geheimnis seiner Stärke...



Lies Ri 16.



## Liebe in der Bibel



*Ich habe große Freude und Wonne an dir gehabt; deine Liebe ist mir wundersamer gewesen, als Frauenliebe ist. (2 Sam 1,25)*

## David und Jonathan

Jonathan ist einer der Söhne des Königs Saul. Er liebte David wie sein eigenes Leben. Zum Zeichen seiner Liebe und Treue schenkte er ihm seine Rüstung, sein Schwert, seinen Bogen und seinen Gürtel. König David zeigte ebenfalls starke Gefühle für Jonathan...



Lies 2 Sam 1.



# Liebe in der Bibel



*Da sah er vom Dach aus eine Frau sich waschen; und die Frau war von sehr schöner Gestalt. (2 Sam 11,2)*

## Betseba und David

Kann denn Liebe Sünde sein? Auf jeden Fall kann sie mit einer Sünde beginnen. David und Batseba verbringen eine Nacht im Palast miteinander. Schön und gut – doch Batseba ist mit dem Soldaten Uria verheiratet. David schmiedet einen fiesen Plan...



Lies 2 Sam 11.



# Liebe in der Bibel



*Als nun auch Judit hineinging und sich niederlegte, geriet das Herz des Holofernes ganz außer sich, und seine Seele erbebte und er entbrannte vor Begierde nach ihr. (Judit 12, 16)*

## Judit und Holofernes

Eine Liebesgeschichte muss nicht immer gut ausgehen: Der Oberbefehlshaber des babylonischen Königs Nebukadnezer verliert wegen der schönen Judit buchstäblich seinen Kopf...



Lies Judit 12-13.





*Josef aber gedachte, sie heimlich zu verlassen. (Mt 1,19)*

## Maria und Josef

Übergroße Liebe braucht Josef, um das zu ertragen: Maria, seine Verlobte, war schwanger – von einem unbekanntem Vater! Und dann soll er auch noch einem Engel glauben, der ihm die wenig plausible Erklärung präsentiert, kein fremder Mann, sondern der Heilige Geist habe Maria geschwängert...

*Lies Mt 1,18ff.*





*Maria aber stand draußen vor dem Grab und weinte. (Joh 20,11)*

### Maria Magdalena und Jesus

Liebe war's – doch was für eine? So viel steht fest: Jesus hatte Maria, ein Frau aus dem Ort Magdala, von sieben bösen Geistern befreit. Fortan gehörte sie zu seinem Jüngerkreis. Sie stand unter dem Kreuz, entdeckte als erste das leere Grab und der auferstandene Jesus zeigte sich ihr zuerst. Spätere Überlieferungen identifizieren sie mit der „Sünderin“, die Jesus die Füße salbte (Lukas 7, 36ff.)...



Lies Joh 20.

